



Red Fitosanitaria de Aragón

Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 22

Junio de 2023

CULTIVOS EXTENSIVOS

Lluvias generalizadas en toda Comunidad que han paralizado las cosechas de cereal de invierno. Parcelas de alfalfa con el segundo corte ya realizado y libre de plagas y maíz nacido con buen desarrollo sin incidencias destacables.

CEREAL DE INVIERNO

Fenología

El mes de mayo ha finalizado con lluvias generalizadas por todo Aragón, lluvias que han retrasado el inicio de la cosecha en la mayoría de las zonas y en aquellas que ya habían comenzado la recolección han tenido que posponerse hasta que aumenten las temperaturas y acabe el periodo de precipitaciones. En aquellas parcelas que todavía los cereales están en estado fenológico de llenado de grano han sido bien acogidas por los agricultores.



Enfermedades y plagas

Como en semanas pasadas, sigue encontrándose incidencia de Helminthosporium en aquellas parcelas donde la planta todavía se encuentra verde como son el caso de parcelas en regadío o zonas de comarcas pirenaicas o Teruel. En el caso de la Jacetania, hay incidencia del 60% de las plantas en algunas variedades más sensibles, en parcelas de regadíos de Monegros la incidencia está por debajo del 30% de plantas afectadas. En el caso del cultivo de trigo, es en la zona de Jacetania y Alto Gállego donde hay parcelas con incidencia de Septoria, parcelas muy puntuales con el 80% de plantas afectadas.

Ausencia del resto de plagas en el cereal de invierno.

OLEAGINOSAS

COLZA

Fenología

Con las silicuas ya maduras, el cultivo se encuentra preparado para ser recolectado.

Plagas

Hasta los últimos estados del cultivo, siguen estando presentes los pulgones sobre las plantas de colza.

Ausencia del resto de plagas sobre el cultivo.

GIRASOL

Fenología

Parcelas con el girasol ya nacido en la provincia de Teruel y comarca de cinco Villas.

Plagas

Ausencia de plagas sobre el cultivo.

LEGUMINOSAS

Fenología

Los cultivos, guisante, veza, yeros, se encuentran en su estado final, cosechándose ya muchas parcelas de seguimiento.

Plagas

Con los granos de guisante ya secos, se ven daños producidos por el gorgojo del guisante.



Grano de guisante con daño por el gorgojo

FORRAJERAS

ALFALFA

Fenología

Con el segundo corte ya realizado en la mayoría de las zonas, el cultivo sigue su buen desarrollo.

Plagas

Presencia de pulgones en todas las zonas de alfalfa, llegando a capturas más de 100 individuos por pase de manga. Se siguen capturando individuos de cuca y sitona, pero en niveles bajos sin tener que llegar a tratar en ninguna zona.

CEREAL DE PRIMAVERA

MAIZ

Fenología

El cultivo se encuentra en estados fenológicos de 8-9 hojas.



Plagas

Aumentan las capturas de *Heliothis* en parcela de Cinco Villas, con 150 adultos capturados por trampa y semana. En parcelas de Monegros el número llega a 50 y en el Bajo Aragón a 90. En el caso de *Mythinma*, los niveles se sitúan por debajo de las 20 capturas por trampa y semana.

Ausencia del resto de plagas.

ARROZ

Fenología

Primeras parcelas ya sembradas de este cultivo, pero sin emerger todavía las plantas.

Plagas

Ya se pueden encontrar capturas de chilo en las parcelas de seguimiento, con 14 capturas por trampa en la zona del Bajo cinco.